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本报讯 （记者李磊明 通讯员卢
岚） 昨天下午，首届甬蚌发展合作智库
论坛在宁波国际会议中心举行，本次论
坛的主题是“长三角更高质量一体化中
甬蚌发展合作的愿景与路径”。

与会专家学者紧扣“一体化”和
“高质量发展”两个关键词，从不同角
度解读了甬蚌发展合作的机遇和前景。
论坛指出，“志同道合者不以山海为
远”，甬蚌两地要坚持系统思维，立足
双方资源禀赋优势，深入探讨合作重点
方向，建立健全合作机制，推动两市优
势互补和功能集成，不断延展互通的广

度和深度，共拓互利共赢的开放之路，携
手打造长三角区域城市合作典范。

论坛由宁波市委宣传部和安徽省蚌埠
市委宣传部主办。根据甬蚌两市战略合作
协议及甬蚌两市社科联合作框架协议，论坛
每年举办 1 次，分别在两地交替举办，今年
首次在宁波举办，明年将在蚌埠举办。论坛
邀请两市有关领导、专家学者及有关部门
负责人，就甬蚌经济社会发展合作特别是
产业合作，从理论与实践层面交流与讨论，
充分发挥哲学社会科学思想库、智囊团的
特色和优势，为奋力谱写长三角一体化发
展新篇章贡献智慧和力量。

首届甬蚌发展合作智库论坛举行

记者 陈朝霞 通讯员 祝开然

“就在 2 月，宁波电凯集团有限公司
将原本在江苏常州的新能源技术研究院
迁入，其带来的绿色低碳智慧农业项目
正在寻找落户点，近期楼宇‘红色管家’要
保持密切沟通，加大服务力度。”记者近日
跟随海曙区江厦街道党工委书记、街道楼
宇“红色管家”领头羊黄伟前往电凯集团，
路上，黄伟不忘叮嘱随行的街道发展服
务办工作人员。

穿过天一广场，沿着东渡路步行街
一路前行，周边楼宇鳞次栉比。“江厦街道
地处城市中心区域，可谓寸土寸金，辖区
有33幢商务楼宇，这是我们在存量土地上
筑巢引凤、挖潜增效、优势带动的引擎。依
托楼宇经济，去年江厦在仅占全区 0.24%
的土地上，为海曙区贡献了 6.60%的 GDP
和 6.24%的地方财政收入，亩均效益突
出。”黄伟向记者介绍，为给楼宇经济发展
添动力，江厦街道建立了楼宇“红色管家”
机制，派出服企小分队、党群特派员扮好
企业发展的“店小二”“摆渡人”“直通车”
等角色，服务企业的全生命周期。

步履匆匆，黄伟一行很快来到位于
药行街的原市工人文化宫、如今的电凯
集团所在楼宇。总部在上海的电凯集团
是一家以大宗商品交易为主的贸易企
业，去年 9 月正式入驻江厦，如今正在新
能源、智慧农业等板块拓展新的经济增
长点。

“你们公司对绿色低碳智慧农业项目
落户有什么诉求？这次我专程来了解情
况。”见到“老朋友”、电凯集团副总董立军，
黄伟开门见山。

少了客套和寒暄，董立军打开手机上
的视频文件，边展示边介绍：“这一项目拥有
智慧农业的绿色低碳元素：光伏发电，自动
灌溉，立体种植，电脑控制温度、湿度⋯⋯这
些对周边环境和用地规模有一定要求，目前
需要合适的农业用地建设一个现代农业园
区，以实现投入产出比的最优化。”

“这一项目引领农业绿色低碳发展新
路，非常可贵。我明天就对接区招商中心和
相关乡镇，争取让这一项目早落地。”黄伟当
即表示。随后他还不忘告知对方楼宇“红色
管家”组织的税务部门上门服务的时间。

“税务服务太需要了！上次多亏你们的
大力沟通协调，仅半个月就为我们升级好增
值税专用发票的面额版本，让公司可以放开
手脚做业务。”董立军说，得益于这一服务

“及时雨”，该公司去年第四季度刚入驻销售
额就达3.5亿元，今年有望突破30亿元。

董立军坦言，江厦街道楼宇“红色管
家”能站在企业的角度换位思考，并抓住企
业的诉求，快速及时高效地解决企业的实
际困难，坚定了企业扎根江厦的决心。

“企业负责茁壮成长，街道负责阳光雨
露。”黄伟感言，楼宇蕴含无限商机，通过楼
宇“红色管家”的贴心服务，让企业看到这里
一流的营商环境，正是江厦为楼宇经济发展
添动力、推动区域经济高质量发展的初心。

当好“红色管家”
为楼宇经济发展添动力

本报讯（记者厉晓杭 通讯员胡德操）
昨天，2023 香港国际影视展在香港会展中
心举行。象山影视城、宁波电影集团、博地

（宁波） 影视文化、浙江博郎影业等 17 家影
视企业和产业园区组成的“影视甬军”亮相
影视展。香港知名制片人徐小明、林国华、
吴杰强，导演杨健武、马玉成，美术指导钟
志鹏莅临宁波馆。

当天下午，宁波举办了宁波影视产业香
港推介会。令人欣喜的是，开展当日，“影
视甬军”斩获 3 个签约项目，总金额为 4500
万元人民币，首日成交金额创历届新高。

其中，浙江博郎影业收获颇丰，一举签
下 两 个 项 目 。 该 公 司 与 泰 国 Neramitnung
Film 公司签署中泰合拍片 《恐怖巨兽》 合作
协议，还与印度 SUNSHINE FILM 公司签署
印度电影改编及国际合拍协议。

记者看到，此次宁波馆以浙江联合馆整
体命名，展馆设计通过多维角度体现宁波

“影视之城”全域式自然片场与集影视拍
摄、后期制作、创作出品、版权交易等为一

体的影视全产业链发展优势，彰显宁波影视
企业的文化自信，从而向全球展现宁波现代
化滨海大都市的城市形象。

在百年中国电影史上，共有 130 多位
宁 波 籍 电 影 名 人 ， 创 造 了 30 多 个 “ 中 国
第一”，引领了中国电影每个时期的新风
潮 。 如 大 家 所 熟 知 的 华 人 影 视 先 驱 邵 逸
夫、新中国第一任电影局局长袁牧之、拍
摄 《渔光曲》 的著名导演蔡楚生都是宁波
人。

当前，宁波正积极打造“世界影视之
都”，已形成了影视拍摄、器材租赁、后期
制作等完整的影视产业链和都市、山海、港
口、古镇等得天独厚的影视拍摄环境资源。
去年，宁波累计服务接待剧组 470 个，落地
拍摄 270 个。

在展会上，有百余部宁波本土作品亮相
云端，涵盖电视剧、电影、动画片、网剧和
网络电影等各种类型，向参展商展示了宁波
影视制作水平和创作实力。

“希望此次参加香港国际影视展，可以

吸纳更多的全球优质剧组来到基地，感受
宁波的城市魅力。”象山影视城有关负责人
吴琪介绍，象山影视城目前拥有全国首家
高科技数字摄影棚和亚洲最大的水下摄影
棚，影棚数量居全国之首，已成为国内接
待剧组规模最大和最具影响力的影视基地
之一。

东方壹玖壹零负责人戴柳霞告诉记者，
自 2019 年东方 1910 影视产业服务中心成立
以来，宁波影视摄制服务、接待剧组增量
30%。中心提供宁波影视产业类相关咨询服
务，并成功引进了宁波注册影视企业及工作
室近千家，为提升宁波影视作品产出、人才
聚合打下了夯实基础。

不少参展商表示，希望宁波影视人借助
香港国际影视展这个优质影视娱乐交易平
台，主动接轨全球影视行业，积极寻求与海
内外影视企业合作，推动富含优秀中国文化
元素的影视作品“走出去”，讲好宁波故
事，传播浙江声音，打响宁波影视之城的品
牌影响力。

“影视甬军”香江再现宁波文化魅力

【紧接第 1版】 不断提升网信执法标准化、
制度化、规范化水平。创建宁波市互联网联
合执法中心，打造依法治网多跨协同应用场
景，进一步提升互联网执法效能。

点燃数字化新引擎，为依法治网蓄能。
宁波打造“甬网智享”网络治理智控应用，
构建“人防+技防”智治体系，全市网络安
全风险自主发现量、隐患处置率居全省首
位。创新“数字化+社会治理”，成立宁波
市社会治理工作中心，打通宁波市基层法治
智治决策管理应用，不断提升线上线下社会
治理智能化、体系化水平。

刚柔并济 清朗净网

近年来，宁波常态化、长效化推进“东
海红网”“东海绿网”“东海净网”三大行
动，组织开展“清朗”“净网”系列专项行
动，2022 年，全市网信系统约谈 108 个网络
平台及账号持有人，封禁、处置 1200 余个
违法违规账号，并对相关网站实施警告处
罚。

在网络空间，个别自媒体、“黑公关”
突破底线、滋扰网络，宁波对网络违法违规
行为坚决说“不”。2020 年 4 月以来，网民
茅某某多次受非访对象委托，在网络公众平
台发布捏造事实的虚假帖子、信息，公然在
网上造谣滋事，攻击和诽谤个人和单位，严
重影响他人工作生活，在社会上造成恶劣影
响。2022 年 1 月，茅某某因诽谤罪被判处有

期徒刑一年八个月。
创新网络普法路径，不断凝聚依法治网

共识。宁波连续 15 年举办网络文化节，连
续 4 年开展“NB 轰红”短视频大赛，推出
网络普法吉祥物“安安”，上线网信普法表
情包，创作网信普法情景剧，不断涵养网民
道德素养，倡导网民自律。

“欢迎乘坐‘网络普法’公交专车！”市
民乘上慈溪 5 路公交车，就能听到这样的播
报。从“网络法律知多少”到“网络电信防
诈骗”，车厢内把手上印着网络普法小知
识。一趟“网络普法”公交专车，让网络普
法“动”起来、“活”起来。

网信普法主题书店、网信普法分享汇、
网信普法联盟、网络安全中心、网信普法课
堂⋯⋯在鄞州，“鄞光溢彩”网信普法示范
基地，通过创新的网络普法平台，让网络法
治的种子在群众心中落地生根。“校园法治
讲师团”“小巷法官宣讲团”等近 20 支普法
团队开展线上线下普法活动 90 余场，吸引 5
万余人次参与。

德法相依 护苗成长

强化法治监督，方能营造清朗网络空
间。近年来，宁波健全党委、政府、媒体、
网站、网民联动的法治诉求联动处置机制，
搭建“民生 e 点通”、81890 等网络综合服务
平台，10 个区 （县、市） 和 113 个市级政府
部门在线值守，不断发挥整体监督效能，共

同锻造网络法治监督合力。
“维护网络安全、清朗网络空间，我们

不做置身事外的旁观者，而要做勇于担当的
生力军！”在去年“绿色网络文明进校园”
活动现场，市公安局网安支队的警长邬维
维，从识别网络诈骗、防止信息泄露、避免
信谣传谣三方面入手，给同学们带来了有趣
的网络安全公开课。

2021 年，全国未成年人网络保护研讨
会在宁波举办，发布 《未成年人网络保护

“宁波共识”》，编辑出版国内首套 《青少
年网络素养读本》 两辑，推出 《青少年网
络素养动漫》 系列微课。去年，全市开展
中小学校“护苗·2022”防“沉迷网络”
校园网络安全主题宣传教育、“扫黄打非·
护 苗 ” 进 校 园 、“ 护 苗 · 网 络 安 全 进 课
堂”、“护苗·绿书签”等系列活动，成立
校园“护苗”工作站，推动网络普法进校
园走深走实。

海曙区精心打造青少年网络普法教育
基地，将 《未成年人保护法》 等法律法规
融入动画短片、VR 互动答题、案例讲解
漫画等青少年喜闻乐见的形式，真正做到
进网进屏、入脑入心。江北区创建“小纽
扣直播间”青少年网络普法基地，打造寓
意帮助孩子们“扣好人生第一粒扣子”的
卡通 IP“小扣宝”，创新推出模拟法庭、童
话剧、编唱歌曲、社会实践等生动丰富的
网络普法活动，为未成年人撑起一片网络
晴空。

加装电梯如何启动？

答：第一步，根据 《宁波市既有住宅
加装电梯管理办法》（下称 《办法》） 的
规定，希望加装电梯的业主应先向本单元

（幢） 的全体业主征求意见，需经本单元
（幢） 建 筑 物 专 有 部 分 面 积 占 比 三 分 之
二、且人数占比三分之二以上的业主参与
表决，并经参与表决专有部分面积四分之
三以上的业主、且参与表决人数四分之三
以上的业主同意。其中，如遇到反对意见
的，可联系社区、街道进行协调。

第二步，满足以上条件后，同意加装
电梯的业主可联系电梯公司进行前期的方
案设计和费用估算等工作，并明确电梯品
牌、预算筹集、费用分摊、维保责任等内
容，签订书面协议。

第三步，申请人在签订书面协议后可
进行方案公示，公示期为 10 个自然日。
其间，如无实名书面反对意见的，由所在
社区盖章确认，申请人可委托电梯公司通
过系统向属地住建部门提交联合审批申
请。方案公示期间如有实名书面反对意见
的，可联系所在社区、街道进行协调。

社区不提供协调支持怎么办？

答：依据 《办法》 的要求，街道、社
区应做好本辖区内加装电梯底数排摸、动
员指导、民意调解等工作。市民在“加
梯”过程中如遇到意见不统一的情况，可

向社区申请进行协调，如所在社区拒绝协
调的，可向所属街道部门或属地住建管理
部门反映情况。

加装电梯的费用如何？
政府是否有补贴？

答：依据宁波市目前加装电梯项目的
总体情况，以六层楼北侧错层 （走半层）
加装电梯为例，费用为 50 万元左右，具
体费用可能因设计方案和电梯品牌等有所
差异，对于符合条件的既有住宅加装电梯
项目给予 20 万元/台的财政补助。

业主出资比例如何确
定？是否有相关标准？

答：目前，加装电梯各层业主出资标
准具体金额以业主之间协商确定为主，我
市根据以往成功案例梳理了参考出资比例
表，可登录市住建局网站的“电梯加装指
南”板块查询。业主也可考虑各楼层具体
需求情况和使用频率，本着“友好协商”
的原则商定出资比例。

是否可以小区为单位进
行成片加装？

答：成片加装电梯可统一采购、统一
风格，降低建设成本，提升小区整体生
活品质。我市对市六区范围内满足“既

有住宅加装电梯的数量达到小区可加装
总量的 60%，且不少于 5 台”的条件，市
级财政额外补助区级每台 1 万元。但在实
际操作中，由于受制于既有住宅的规划
条件，部分楼栋可能无法加装电梯，且
居民之间意见协调难度较大，需依据具
体情况考虑是否推动成片加装，以小区
为单位成片加装电梯可由小区业主委员会
牵头提出申请。

反对加装电梯的该如何
表达诉求？

答：加装电梯坚持“业主为主”的原
则，倡导业主之间通过友好协商统一“加
梯”意见。反对加装电梯的业主应通过合
法途径表达自身的合理诉求，相关业主可
在意见征求的时候提出自己的意见，也可
在公示期间提出实名书面反对意见，或申
请社区、街道进行协调。协商不成的，相
关当事人可依法通过法律途径解决。《办
法》 第二十六条明确，相关人员有恶意阻
挠、破坏加装电梯施工，构成违反治安管
理行为的，公安机关依法进行处理，视情
追究其法律责任。

加装电梯是否会对住宅
产生结构、采光、通风、噪声
方面的影响？

答：加装电梯应委托原房屋设计单位
或具有相同及以上资质的房屋设计单位进

行设计，确保电梯和建筑结构的安全。通
常情况下电梯加装在北侧楼梯间外，一般
对 本 单 元 楼 栋 的 采 光 和 通 风 不 会 有 影
响，同时相邻楼栋如满足一定的间距要
求 ， 北 侧 楼 栋 的 采 光 也 几 乎 不 受 影 响

（具体情况需依据设计方案确定）。目前
市面上主流的电梯企业也对轿厢的噪声
控制有较高要求，且电梯井道往往距离
北侧房间有一定的距离，室内的噪声影
响也很小。对此有疑虑的业主也可联系

电梯公司去既往的“加梯”项目现场考察
体验。

既有住宅加装电梯服务电话作为一项
便民服务举措，将继续为广大市民朋友提
供加装电梯的政策解答和流程指导服务，
也欢迎市民朋友对加装电梯工作提供宝贵
意见。对于完成意见征求并符合表决条件
的业主，如需上门服务的，也可在电话中
表明需求，我们将联系电梯公司工作人员
上门提供进一步指导。

冯瑄 俞源杰

小电梯，大民生。笔者昨天从市住建部门获悉，自3月7日我市开通加装电梯服务电话以来，前来咨询的
电话有近百个。

“大部分是咨询和需求类，投诉类极少。”市住建局有关部门负责人介绍，对于其中需求类的来电，后续将
有专人对接提供指导服务，督促属地对相关情况进行核实并落实反馈。

同时，市民朋友可关注市住建局网站“电梯加装指南”板块了解加装电梯相关信息 （网址：http://zjw.
ningbo.gov.cn/col/col1229516297/index.html）。

对于市民关心的“加梯”问题，住建部门进行了七问七答。

“加梯”服务电话被打爆

住建部门七问七答回应热点问题住建部门七问七答回应热点问题
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开通加装电梯
服务电话旨在为意愿强
烈且符合有关要求的市民提
供上门服务，手把手进行指导，
满足广大群众的“加梯”需求，同时也
对全市既有住宅加装电梯的意愿进行排查和
收集，为进一步推进“加梯”工作提供支持。
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